

## BOLETIN MUNICIPAL

## Organo Informativo del Pueblo de Puertollano

NOVIEMBRE 1979

Depósito Legal CR. 1.344-1979

\*

PRECIO: 15 ptas.

Imprenta «LA ECONOMICA» - Puertollano

## El Pueblo de las mil gracias

La imaginación popular, las vueltas y revueltas del idioma y el perverso humor sureño de los españoles, han hecho que la palabra gracia tenga variadas acepciones: un don, virtud, etc., y también algo tan distinto como le metan a uno un dedo en un ojo. «Gracias» de éstas hay muchas en Puertollano. También hay —y mil son pocas—, afortunadamente, de las que son madres de nuestros hijos, o novias, o sencillamente admirables mujeres bautizadas con tal nombre. Pero hablaremos de las primeras, de las molestas, de las que no tenemos patrimonio exclusivo, ya que son «gracias» repetidas —que no copiadas— con respecto a otros pueblos.



Porque una «gracia» son las malas comunicaciones: una línea de ferrocarril y una carretera nacional con gran tráfico y en pésimas condiciones —ahora parece que empiezan a construir la nueva—; cualquier acceso a Puertollano por carretera está muy mal. La famosa variante, ya construida, que evitaría el paso de los camiones cisterna por el centro de la pobla-

ción deja bastante que desear desde el punto de vista de la seguridad, trasladando, en definitiva, el riesgo de accidente de una zona a otra.

La contaminación, que en otras épocas se identificaba con el progreso de un pueblo y que hoy, con más nivel cultural y mayor conciencia de lo que es una sociedad, sabemos ya que es un peligro para la salud. La contaminación —que es una «gracia»— no es elevada más que ocasionalmente, pero, en cualquier caso, es molesta.

También es una «gracia» «el desmadre» urbanístico que ha caracterizado el desarrollo de Puertollano, dando lugar a una densificación anormal de vecinos en determinadas zonas en detrimento de otras. La falta de aparcamiento, los «puntos negros» del tráfico, etc., son también consecuencia de lo mismo.

La cultura y la enseñanza, limitadas, pobres, sin ambiciones ni medios. Los grupos escolares que se caen, la carencia de centros de estudios medios o superiores, no disponer de un Centro de la Universidad a Distancia —como Valdepeñas o Almadén—, etc. Otra «gracia».

Y aunque pueda resultar frívolo —nada más lejo sde nuestra intención—, la mayor de las «gracias», el paro, se hace sentir con fuerza no sólo por el número —tres mil y un pico muy largo— sino por los antecedentes de Puertollano como origen de puestos de trabajo. (Es dramático, pero sintomático, que este año se hayan repartido el doble de cartillas de la Beneficencia Municipal de las que se distribuyeron el año pasado, entre gente del pueblo que carecía de la Seguridad Social.)

Ya las minas se cerraron —aunque nos quede durante algunos años más la explotación a «cielo abierto»—; las plantas petroquímicas, que podían haberse creado aquí, respondiendo a intereses distintos a los de Puertollano se montaron en otros lugares; la falta de decisión del capital manchego que buscó —y busca—, al igual que el capital de cualquier procedencia, una rentabilidad grande e inmediata antes que la formación y desarrollo de la tierra en que se originó; etc., son causas todas del paro actual.

Son muchas las «gracias» de Puertollano. Algunos tal vez sean achacables a una gestión abúlica y rutinaria de anteriores Corporaciones. Otras —que son «gracias nacionales»— sólo las puede paliar —ya que no resolver plenamente— el Gobierno. Y no parece que ni el señor Suárez ni su equipo encuentren la forma. Sus respuestas a los problemas o son tímidas o no existen y parecen sentirse satisfechos con estar ahí y con que se cuente —todavía— con ellos. Es de suponer que cada mañana, al asomarse a la ventana, el señor Suárez exclamará como Galileo —aunque con distinta intención— y con sorpresa: «¡Y sin embargo se mueve!» (Algo así como: «¡Y todavía funciona el país y yo sigo de Presidente!»).

Estas son las «gracia» de Puertollano que, como decíamos antes, son repetidas —que no copiadas— de las que tienen en tantos otros pueblos de España. Claro que aquí tenemos la Gracia por antonomasia nuestra Patrona que tan grande devoción y desde tan antiguo, le profesan muchos de nuestros conciudadanos, y de la que toman nombre tantas de nuestras mujeres. Estas son las gracias, sin comi-

llas, de Puertollano. Lástima que haya gente que no quiera ver más que a Nuestra Señora de Gracia e ignore «las gracias», con comillas; auténticos «Cruzados de Gracia», dispuestos a desenvainar la espada, a desempolvar cruces y medias lunas, a luchar contra el infiel; y que a la vista de «las gracias» que no quieren ver se las envainan.

¡Ah, Puertollano, pintoresco pueblo de las mil gracias —por lo menos—!

## Continuamos

Ya está aquí el segundo Boletín Municipal de esta nueva etapa. Y seguimos aprendiendo. O alá lleguemos a saber hacer el tipo de publica ión que el pueblo de Puertollano desea; aunco sa a base de probar, incluir secciones, retera chas, cambiar, buscar, etc., ya que los lectores de manifiestan tarde y en escaso número, de acemento. Seguimos, cambién, ofreciendo estas pá inas para el diálogo con la Corporación; pa a la expreción de preocupaciones, aficiones, recemendaciones y exigencias del ciudadano. Estas páginas que llegarán a hacerse entre todos.

Estas páginas que llegarán a hacerse entre todos. En A número anterior, entre otras cosas, invitálamos a los lectores a opinar sobre la conveniencia o no de cambiar el nombre al Boletín Municipal. Mantendremos la invitación durante algún tiempo más y después presentaremos las distintas propuestas de los partidarios del cambio. Sigue, por tanto, abierta la recepción de ideas al respecto. Al igual que sigue —y seguirá siempre— la solicitud de colaboradores que, afortunadamente, ya van apareciendo.

Finalmente, en esta introducción al Boletín Municipal queremos agradecer al pueblo de Puertollano la acogida que nos han dispensado. Entre todos conseguiremos hacer algo que velga la pena. Seguro.

D. Eduardo Mora Soler, que en su día encabezó la lista de candidatos presentada por UCD a las elecciones municipales, ha dimitido alegando motivos de salud. De acuerdo con lo establecido para estos casos, la Junta electoral de Zona ha comunicado oficialmente el nombre del candidato del mismo partido que le sustituirá; se trata de D. Sabas Vozmediano Pastrana, que queda, por tanto, integrado en la Corporación Municipal como Concejal de Bomberos y Seguridad.

Igualmente, el cargo de Diputado que ostentaba el Sr. Mora ha pasado al Sr. Bermejo Romero, también de UCD y Concejal del Ayuntamiento de Puertollano.

ect 2		
	CONTENIDO	Página
	¿Qué pasa con los Centros de EGB?	8
	Accesos a Puertollano: Informe	11 y 12
	¿Cuánto nos ha costado la Feria?	10
	La Sierra de Calatrava, Altar de los Dioses	6 y 7
	Entrevista con el Concejal de Sanidad y	
	Beneficencia Municipal	3
	¿Affaire del agua?	10
	Además:	
	Hablemos de la Policía Municipal	9
	Al menos «Corpore» sano	8 y 12
	Carta de los ciudadanos	2
	Escriben los jóvenes: Fósiles en Puertollano	3 y 12
	El pueblo de las mil gracias	1
	Más sobre el Mercado	4
	Entre Boletín y Boletín	4 y 9
	Páginas Literarias	5
	Actividades de la Casa de Cultura	5
	Notas breves	10